

Hélène Roche

Les chevaux nous parlent... si on les écoute!



Belin:

LES CHEVAUX NOUX PARLENT ... SI ON LES ECOUTE !

Hélène Roche

RÉSUMÉ

Kako d'Espagnac est un cheval trotteur français, compagnon de loisir d'une jeune femme. Si son profil est assez commun, son histoire l'est un peu moins. En effet, sa cavalière, Hélène Roche, est une éthologiste reconnue, spécialiste du comportement équin. Pendant quinze ans, elle l'a contemplé, observé, scruté, étudié et a engrangé une foule de détails sur sa personnalité, ses émotions, sa façon de les manifester, ses capacités cognitives, ses relations avec ses congénères, sa manière de se faire comprendre des humains ou des chevaux, etc. La récurrence de certaines situations ou au contraire le caractère inédit d'un événement et les réactions de son cheval l'ont amenée à se questionner sur qui il est véritablement. Grâce à ses connaissances en éthologie, Hélène Roche a analysé chacune de ces anecdotes pour faire parler l'histoire de Kako de son point de vue, sans occulter les zones d'incertitudes liées à l'interprétation humaine. Ce livre vous propose un récit à la frontière entre une biographie animale et un ouvrage scientifique sur le comportement du cheval, avec de nombreux liens vers les autres espèces.

Titulaire d'un DESS d'éthologie appliquée, Hélène Roche s'est spécialisée sur le comportement équin auprès d'éthologistes renommées comme Martine Hausberger. Constatant que les chercheurs manquent souvent de temps pour diffuser leurs connaissances auprès du grand public, et que les informations en éthologie font défaut dans le milieu équestre, Hélène a donc naturellement choisi de faire le lien entre travaux scientifiques et monde du cheval. Son activité de vulgarisation scientifique s'articule autour de conférences pour les particuliers et les professionnels, d'articles dans la presse, de livres, de consultations pour des reportages ou encore d'animations de stages d'observation des chevaux de Przewalski pour l'association Takh.